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——林超攀
杭州亚运晋江

昨日，在杭州亚运会竞技体操男子团体决赛
中，中国队以总得分262.025分的成绩夺得冠军，成
功卫冕。晋江籍选手林超攀（左二）为家乡晋江拿
下本届亚运会首枚金牌。图为中国队选手兰星
宇、林超攀、张博恒、肖若腾、邹敬园（从左至右）在
颁奖仪式上。 新华社记者 程婷婷 摄
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创新发展“晋江经验”奋力推进中国式现代化晋江实践

本报讯（记者 李玲玲）昨日上
午，晋江和敏健康医疗发展理事会成
立大会暨晋江和敏健康医疗发展基
金设立仪式举行。晋江市领导张文
贤、林仁达、许宏程、吴尊意、吴靖宇
参加活动。

据悉，“和敏基金会”是安踏集团
践行新十年“创造共生价值”的生动
载体，成立之初就定向捐赠20亿元支
持上海六院福建和敏医院建设。此
次专门成立健康医疗发展理事会、设
立健康医疗发展基金，将为上海六院
福建和敏医院的长远发展制定有效

战略，对医院的管理团队搭建、人才
培养、资金使用等重大事项进行决策
和监督，助推医院建设发展。

泉州市委常委、晋江市委书记
张文贤指出，健康医疗发展理事会
的成立、健康医疗发展基金的设立，
是践行健康中国战略、健康中国行
动的重要举措，必将有力保障上海
六院福建和敏医院高标准建设运
营，为培养高端医疗人才、提升医疗
服务水平注入新动力，在建设健康
中国中展现晋江担当、贡献安踏力
量。相信在理事长张长青的带领

下，在全体理事及成员的共同努力
下，理事会一定能够发挥出最大作
用，助力上海六院福建和敏医院打
造成为国家区域医疗中心建设的成
功范例，带动区域医疗卫生事业蓬
勃发展。期盼有更多像安踏集团一
样有情怀的企业，把健康融入高质
量发展和中国式现代化的生动实践
中，政企携手同行，推动共建共享、
全民健康，共同谱写“晋江经验”新
篇章。

安踏集团董事局主席丁世忠说，
兴建上海六院福建和敏医院的初衷，

是为了响应健康中国战略，为了提升
晋江、泉州乃至福建的健康医疗水
平，也是为了给当地老百姓提供家门
口的优质医疗资源。希望理事会不
负各方信任和嘱托，将晋江和敏健康
医疗发展基金用到实处，坚持“国际
视野、创新机制、公益导向”的办院思
路，搭建专业的管理团队，培养优秀
的医疗人才，真正做到“大专科、小综
合”，打造一所骨科特色突出、现代化
高水平的综合性公立医院，让晋江、
泉州乃至福建的老百姓实实在在享
受优质的医疗服务。

上海六院国家骨科医学中心主
任、晋江和敏健康医疗发展理事会
理事长张长青表示，成立晋江和敏
健康医疗发展理事会，是为了携手
社会各界力量，优化医疗资源配置，
提高医疗服务水平，共同推进晋江
医疗卫生事业的高质量发展，满足
人民群众就医需求和健康需求。未
来，理事会将围绕社会发展和公益
事业这一主题，发挥理事们的能力
和才干，积极动员政府、社会、企业
力量参与，为推动健康事业发展而
不懈努力。

中国体育代表团：

欣闻在第十九届亚运会竞技体
操男子团体决赛中，晋江籍运动员
林超攀与队友团结协作，奋力拼搏，
勇夺体操男子团体金牌，成功卫
冕。喜讯传来，晋江人民欢欣鼓
舞。在此，谨向中国体育代表团、中
国体操队和林超攀表示热烈的祝贺
和崇高的敬意！衷心祝愿中国体育
代表团和全体运动健儿再接再厉，
再创佳绩，再铸辉煌！

中共晋江市委 晋江市人民政府
2023年9月24日

本报记者 林小杰

昨天，晋江继续晴热的“暴晒模式”，在烈日的炙烤
下，午后全市最高气温在 33℃~35℃之间，其中以西园
街道测得的35.1℃为最高。

瑞雪从晋江市气象台了解到，预计未来三天，晋
江天气舞台的关键词仍然还是“晴天”和“高温”，最
高气温和近几日没有太大差别。尽管白天烈日炎
炎，早晚的凉意却已经开始慢慢显现。未来几天，晋
江的最低气温在 26℃左右。俗话说，白露秋分夜，一
夜凉一夜。最近昼夜温差拉大，瑞雪提醒小伙伴，白
天注意防晒的同时，夜间不可过度贪凉，注意适时添
衣加被，谨防感冒。

今天晴，26℃~33℃，沿海东北风5~6级、阵风7级；
明天阴转多云，26℃~33℃，沿海东北风 5~6级、阵风 7
级；后天晴，26℃~33℃，沿海东北风5~6级、阵风7级。

本报讯（记者 唐淑红）昨日，记者从福建省晋江
市建设投资控股集团有限公司（以下简称“晋江建投控
股集团”）获悉，该公司继年初获得安融信用评级评定
的“AAA”主体信用评级后，又在近日获得东方金诚国
际信用评估有限公司、大公国际资信评估有限公司授
予的“AAA”认证，成为晋江首家获得三家权威机构评
定“AAA”信用评级的晋江市属国有企业，成功跻身国
内企业信用等级第一梯队。

今年来，晋江建投控股集团紧扣国企提质增效攻
坚行动要求，积极履行市属国企的社会责任，承担了区
域内重大基础设施建设、城市更新等多个领域建设任
务。此次信用等级的评定，将重塑集团品牌价值和市
场竞争力，进一步拓宽融资渠道、优化融资结构、降低
融资成本，提高企业运营能级和综合发展能力。

“下一步，晋江建投控股集团将在维护好、利用好
企业主体信用等级优势的同时，借助信用评级乘数效
应，抢抓市场发展机遇，加快企业市场化转型、实体化
运作，切实履行提升国企运营效率、服务产业转型升级
和国企改革发展的重大使命。”晋江建投控股集团董事
长陈奕友表示。

晋江和敏健康医疗发展理事会成立大会
暨晋江和敏健康医疗发展基金设立仪式举行

贺 电

白天炎热须防晒
晚上降温不贪凉

晋江建投控股集团
获三家权威机构
“AAA”信用评级

蜕变 老板进阶企业家

9月16日，九牧王集团董事长林聪
颖带着20年前的课堂笔记本重返北大。

封面印着“北京大学”的笔记本
里，黑色、红色、蓝色字迹，或深或浅、
工工整整、满满当当地记了68页。每
一页，都清楚记录了教授的姓名、授
课时间、授课内容。遇到形象的比
喻，林聪颖甚至手画了思维导图。图
文并茂的笔记里，涵盖了经营企业过
程中需要的多维度内容。

珍藏的笔记，记录的是林聪颖与
九牧王蜕变的开端。

林聪颖说：“这是我第一次在企业
经营上对‘战略’这个词有了认识，也
是第一次对‘企业文化’有了概念。”

学成归来后，九牧王制定了“西
裤专家”的发展战略，实实在在做好
一条裤子。自2004年起，九牧王陆续
获得“中国驰名商标”“中国名牌产
品”等荣誉，旗下男裤 2021年销售量

位列全球前三。
林聪颖感慨地说：“如今遇到问

题时，我还会拿出这本笔记本读读看
看，仍有常学常新的收获。”

当时面临倾覆之虞的利郎，也是
通过北大的课堂，走出困境、浴火重
生。

“当时，我最头痛的是产品同质
化问题，毫无头绪。”利郎集团总裁王
良星回忆说，“通过学习，我觉得造牌
是个办法。”

那时的利郎，真难！2002年，利
郎欠债超过3000万元，签约代言人的
费用还是借来的。但王良星还是决
定赌一把。

2004年，借雅典奥运会举办，利
郎在16天内花了1000万元打广告。

王良星赌赢了。当年，利郎业绩
增长了 400%以上。第二年，利郎基
本上解除了资金危机，步入发展的快
车道。如今的利郎，已是集研发、设
计、生产、零售于一体的企业集团，成

为全国知名男装品牌。
蜕变的力量是巨大的。如今的

晋江，累计走出了 51家上市公司，拥
有中国驰名商标 46个，拥有包括安
踏、恒安、利郎、盼盼等多家蜚声中外
的企业，打造出纺织、鞋服2个超千亿
元产业集群，食品、陶瓷等5个超百亿
元产业集群。

笃行 心无旁骛做实业
第 19届亚洲运动会正在杭州如

火如荼地举行。在比赛场馆奥体中
心、组委会和媒体中心，盼盼食品系
列产品随处可见。从北京冬奥会、成
都大运会，再到杭州亚运会，盼盼食
品已历经多次国家大型保障服务的
考验。

“只有专注才能深入，只有深入
才能极致，而极致造就不凡。”盼盼食
品集团董事长蔡金垵对于坚守实业，
有一份内心的笃定。

盼盼食品如今的专注，仍然离不
开20年前那堂课。

2003年，蔡金垵带领团队研发创
新，花费大量精力物力人力，最终打
造出蛋奶薯片，但却并没有得到太多
消费者的青睐，公司陷入困境。

学习归来的蔡金垵，在汲取系统
的经济学知识后，逐步重新梳理生
产、研发、企业文化、销售模式、人力
资源等环节，及时调整企业发展战
略，在“半山腰”重筑新起点。如今的
盼盼食品，已成为一家以农产品深加
工为主的国家农业产业化龙头企业，
产品远销日本、美国、加拿大等国家。

在天守集团内，坚守实业的初心
也不断演绎。

车间里，“一根纱”到“一件衣”的
产业链闭环已经实现：纤维切片、油
剂、树脂、助剂、色浆、贴面、压花，“一
根丝”到“一片革”的 15道工序，都能

在1300亩的天守超纤工业园里“一条
龙”完成。

“我就是把超纤做到极致，往产
业链上下游延伸。”天守集团董事长
蔡天守说。

提供“一条龙”服务的天守，让安
踏、斯凯奇、比亚迪、吉利、理想、小鹏
等行业领头羊纷纷抛来橄榄枝，也让
天守集团成为服务行业冠军背后的

“隐形冠军”。
当知识与实践碰撞后，晋江民营

企业家们更笃行心无旁骛做实业的
本分：恒安集团用一张纸走向世界一
流，兴业皮革靠一张牛皮当上行业环
保带头人，集成伞业用一把伞“撑”起
一家上市公司，信泰集团凭借一块网
布“翻”遍国际大牌……

激发 内生动能愈强劲
“身处时代洪流中，面对百年未

有之大变局，必须坚定不移地跟党一
起创业，跟党一起奋斗。”16日，恒安
集团总裁许清流在北大经济学院讲
台上作分享时如是说。

许清流的分享源自恒安集团的
发展实践。

2003年的恒安集团，生产、物流、
仓储等环节效率不高，生产环节出现
大量浪费，物流和仓储管理相对混
乱，这给恒安集团迈向下一个发展阶
梯造成了阻碍。

改革要从车间开始！
如何变？突破口在哪里？
许清流回忆说：“我们梳理发现，

所有部门中，突出肯干、积极负责的
员工大多是共产党员。既然短时间
内，传统的全员管理办法一时无法推
进，那么‘单点突破’或许会有‘以点
带面’的效果。”

于是，恒安集团决定，建立一支
以党员为核心的“冲锋队”，先做突破

尝试，恒安集团首个党员标杆生产线
就此建立。

而今，恒安集团这支“冲锋队”已
进化为“红色提案委”。“红色提案委”
在全体党员中推行以节约成本、提高
效率为主要内容的提案改善活动，通
过不断提出创新性的改善方式方法来
提升或突破绩效水平，覆盖企业研、
采、产、供、销等所有环节。2021年以
来，恒安集团共收到有效提案 12710
件，累计改善效益估值1.3亿元。

党建真的能够形成生产力吗？
柒牌集团党员们也用实际行动给出
了铿锵有力的回答。

在柒牌党支部成立之初，正值企
业转型升级的关键时期。为了打开
西装市场，柒牌斥巨资采购当时最为
先进的生产线，然而市场反响并不理
想，柒牌面临着巨大压力。党员们挺
身而出，迎难而上。

“发展的第一动力，一定是人。”
福建柒牌集团供应链副总裁施丽贞
回忆道，意识到人才的重要性，柒牌
党支部以增资扩营时招录的党员技
术骨干为班底，带头打造“西服党员
示范车间”，主动攻克技术难关，革新
生产工艺，承担了2008年北京奥运会
升旗手服装、2014年亚太经合组织
（APEC）会议官方指定服装的生产任
务；又跨地域、跨部门选拔“精益生产
党员教导队”，推动工序生产效率提
升8%，降低成本损耗率2.5%，每年为
集团节约近百万元。

党员们爆发出的战斗力，给企业
带来的效益，让柒牌集团对党组织的
情感认同转化为价值认同，2013年，
柒牌党支部升格为集团党委，主导干
部选拔、员工招聘等工作。2018年，
公司完成“党建入章”。如今，柒牌集
团党委各支部班子成员中高层管理
者占比达75%。

殷殷嘱托犹在耳
——“创新发展‘晋江经验’，晋江民营企业家重返北大问道之旅”观察（上）

本报记者 蔡斯洵 施珊妹 柯国笠

9月16日，北京大学经
济学院6楼报告厅，看着大
屏幕纪录片中略显青涩的
自己，安踏集团董事局主
席丁世忠思绪万千。

“15天的学习，对我和安踏意义重大。”53岁的丁世忠眼神充
满光亮，“得益于‘晋江经验’，我们迎来了更大的发展机会。”

2003年9月，“晋江经验”提出翌年，由晋江和北京大学联合
举办的首期“中国企业总裁（晋江）高级研修班”在北大开班。48
位民企老板由一呼百应的“司令员”，转身成为未名湖畔的学生。
丁世忠正是其中之一。20年过去，由他掌舵的安踏，如今已成为
销售额中国第一、世界前三的体育用品集团。

一家企业的成功，或许是偶然，但一批企业的成功，一定有必
然。在“晋江经验”指引下，20 年来，晋江民营经济不断发展壮
大。2022年，晋江实现地区生产总值3207.43亿元，相当于20年里
再造10个晋江。


